

Mot du président

La dernière année dans le secteur agricole a été mouvementée. Que ce soit avec la consultation nationale sur le territoire et les activités agricoles, la modernisation du REA, les mobilisations régionales des producteurs, la relève était là pour se faire entendre et répéter ses messages.

En mai, nous avons appris que près de 30% des jeunes en agriculture indiquent être en mauvaise ou très mauvaise situation financière dans leur entreprise et que 11% prévoient l'arrêt ou la fermeture de leur entreprise. **La situation des relèves agricoles en 2024 doit être prise au sérieux.**

Encore une fois cette année, les enjeux de la relève ont été vulgarisés sous le format qui vous ait présenté dans les pages qui suivent. Pour cette troisième édition, de nombreuses mises à jour et bonifications ont été apportées au document. Ce cahier évolutif regroupe les positions et demandes adoptées par nos membres, qu'elles soient historiques ou plus actuelles.

L'assemblée générale annuelle de la FRAQ, les sondages, les comités *ad hoc* et les consultations permettent année après année d'avoir l'heure juste sur la réalité de la relève. Les demandes dans cette plateforme témoignent de l'organisation solide des instances dans nos régions.

Le maintien de la vitalité de nos entreprises sur le territoire passe par l'accès à la terre et doit être appuyé par des mesures d'aides gouvernementales appropriées. Des mises à jour sérieuses sont nécessaires pour les outils financiers offerts qui ne sont plus suffisants, #maistoutvabien.

Rappelons que la relève souhaite la préservation de l'environnement et le développement durable des activités agricoles, mais elle a aussi besoin d'outils appropriés pour assurer cette transition demandée dans toutes les sphères de la société.

Nous voulons une agriculture visionnaire, innovante, durable sur tous les plans (économique, sociale et environnementale). La relève agricole du Québec est diversifiée et mobilisée pour mener de front les multiples défis qui l'attendent, et ce dans toutes les régions du Québec.

Bonne lecture,
David Beauvais, président de la FRAQ

